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Niederschrift
Sitzung des Ausschusses  für Schule, Kultur und Sport

Sitzungstermin: Dienstag, 12.09.2017, 18:00 Uhr

Raum, Ort: Raum 206, Lange Straße 28-32, 19230 Hagenow

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr

Sitzungsende: 20:05 Uhr

Anwesenheit

Anwesende:

Vorsitz

Frau   Carsta Benzien - CDU

Mitglieder des Gremiums

Frau   Sylvia Schulz - CDU

Herr   Frank Kowallek - DIE LINKE

Herr   Dieter Opitz - DIE LINKE

Frau   Jana Krull - SPD

Verwaltung

Herr   Christian Behrens - Teamleiter

Frau   Birgit Heimke - Teamleiterin

Gäste

Herr   Andre Prielipp - 
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
und der Beschlussfähigkeit  

2 Einwohnerfragestunde  

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung  

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 20.06.2017  

5 Abhandlung der Tagesordnungspunkte des öffentlichen Teils  

5.1 Informationen zum aktuellen Stand des Sportplatzprojektes des Hage-
nower Sportvereins e.V.  

5.2 Erläuterungen zum Haushaltsentwurf 2018 für den Bereich Schulen  

5.3 Erläuterungen zum Haushaltsentwurf 2018 für den Bereich Allgemeine 
Verwaltung, Kultur, Sport und IT  

6 Information der Verwaltung  

7 Anfragen der Ausschussmitglieder  

8 Schließung des öffentlichen Teils  
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit 
der Ladung und der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende Frau Benzien eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie 
stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

2. Einwohnerfragestunde
Es werden keine Anfragen gestellt.

3. Änderungsanträge zur Tagesordnung
Änderungsanträge werden nicht gestellt. Die vorliegende Tagesordnung wird 
angenommen.

4. Billigung der Sitzungsniederschrift vom 20.06.2017

Die Sitzungsniederschrift wird ohne Einwände bzw. Änderungen gebilligt.

Abstimmungsergebnis:

5 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

5. Abhandlung der Tagesordnungspunkte des öffentlichen Teils

5.1. Informationen zum aktuellen Stand des Sportplatzprojektes 
des Hagenower Sportvereins e.V.

Frau Benzien begrüßt Herrn Andre Prielipp, stellvertretender Vereinsvorsitzender, und 
bittet um Informationen zum aktuellen Sachstand. 

Herr Prielipp teilt mit, dass alle erforderlichen Anträge zur angestrebten Förderung 
fristgerecht bis zum 31.08.2017 eingereicht wurden. Mit einer Entscheidung seitens 
des Landessportbundes über die Vergabe der Fördermittel ist am 18.11.2017 zu rech-
nen. 

Des Weiteren gibt Herr Prielipp an, dass für den zuvor noch fehlenden Eigenmittelan-
teil eine Finanzierungszusage der Sparkasse vorliegt. 

Bauliche Vorbereitungen für die endgültige Erarbeitung einer DIN 276 wurden bereits 
getätigt. 

Frau Benzien erfragt den Stand des angestrebten Grundstückkaufes in Hagenow- 
Land.
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Herr Prielipp teilt daraufhin mit, dass ein Grundstückskauf statt derzeitiger Pacht an-
gestrebt wird, die Verhandlungen darüber aber nach Aussage der Bahn mindestens 2 
Jahre Wartezeit in Anspruch nehmen können. Der derzeitige Pachtvertrag läuft noch 
23 Jahre. 

Herr Behrens erläutert, dass der Bewilligungszeitraum für den derzeitigen Zuwen-
dungsbescheid des einst geplanten Multifunktionsgebäudes auf dem Sportplatz in der 
Parkstraße zum 30.10.2017 endet. Ungeachtet einer Entscheidung des Landessport-
bundes am 18.11.2017, müsse der Zuwendungsbescheid vorsorglich verlängert wer-
den.
Dieses soll nach Auskunft des Ausschusses durch die Verwaltung beantragt werden.

Da die Baumaßnahme auf dem Sportplatz in der Parkstraße vorerst gestoppt wurde, 
sollte doch auch die Baustraße zurückgebaut werden, um ein Großspielbetrieb wieder 
zu ermöglichen, erläutert Herr Prielipp. Ebenfalls sollte der Toilettencontainer wieder 
angeschlossen werden.
Herr Behrens teilt mit, dass ein Auftrag an das Gebäudemanagement zur Wiederan-
schließung des Toilettencontainers kürzlich ausgelöst wurde. 

Die Ausschussmitglieder bedanken sich für die Ausführungen von Herrn Prielipp, wel-
cher daraufhin die Sitzung verlässt. 

5.2. Erläuterungen zum Haushaltsentwurf 2018 für den Bereich 
Schulen

Die geplanten Haushaltsansätze im Bereich Investitionen (vgl. Anlage zur Sitzung) 
erläutert Frau Heimke, weist aber darauf hin, dass die Haushaltsberatungen beim 
Kämmerer noch nicht stattgefunden haben.
Die Mitglieder des Ausschusses schlagen erneut eine Budgetierung nach Schüler-
zahlen vor, nicht nur im Bereich der Investitionen, sondern generell. In den Schulen 
des Landkreises, z. B. Gymnasium Hagenow wird es schon länger so gemacht und 
funktioniert. Speziell ist die Budgetierung der Schulen ab dem HH-Jahr 2019 zu prü-
fen.
Frau Heimke wird diese Anregung mit in den Bereich Finanzen nehmen.
Außerdem empfehlen die Ausschussmitglieder für die geplanten Investitionen, dass 
in der Europaschule ein PC-Kabinett erneuert werden sollte. Die Ausstattung mit 
Laptops generell ab Klasse 5 müsste, wenn für beide Schulen, ermöglicht und haus-
haltstechnisch auch umsetzbar sein. 

5.3. Erläuterungen zum Haushaltsentwurf 2018 für den Bereich 
Allgemeine Verwaltung, Kultur, Sport und IT

Herr Behrens verliest die den Ausschussmitgliedern zur Verfügung gestellte Übersicht 
zur Anmeldung der Investitionen für das Haushaltsjahr 2018. Die Übersicht stellt die 
gewünschten Investitionen für 2018 dar. Ob und in welcher Höhe die gewünschten 
Maßnahmen in 2018 durchgeführt werden können, werden die Haushaltsberatungen 
zeigen. 

Frau Benzien und Herr Opitz geben zu bedenken, dass der OT Scharbow Fußballnet-
ze benötigt. 
Herr Behrens nimmt diesen Hinweis dankend auf. 

Frau Benzien weist des Weiteren darauf hin, dass der Bereich IT nicht in den Zustän-
digkeitsbereich des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport fällt.  
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6. Information der Verwaltung
Information Bereich Schulen
Das Schuljahr 2017/18 hat begonnen. Zurzeit lernen an der Europaschule 553, an 
der Stadtschule am Mühlenteich 308 und an der Reg. Schule „Prof. Dr. F. Heincke“ 
320 Schüler. In DAZ- Klassen sind an der Stadtschule 37 Schüler, in der Europa-
schule 51 und an der „Prof. Dr. F. Heincke“-Schule 33 nichtdeutscher Muttersprache. 
In der Europaschule ist die Schulkapazität bereits überschritten. In den anderen bei-
den Schulen sind noch geringe Kapazitäten vorhanden.

Die Ausschussmitglieder verweisen darauf, im Grundschulbereich  nur noch Schüler 
aufzunehmen, die diesem Einzugsbereich zuzuordnen sind. 

Frau Heimke informiert weiterhin, dass die Betriebserlaubnis in den beiden Horten 
aufgrund des hohen Bedarfes um je 22 Plätze erweitert werden konnte.

Die Ausschussmitglieder verweisen auch in diesem Zusammenhang darauf, dass 
Kinder aus Fremdgemeinden einen Hortplatz in deren Zuständigkeitsbereich in An-
spruch nehmen müssen.

Einweihung Spielplatz Zapel
Der vom Ortsteilbeirat angestrebte Spielplatz wurde fertiggestellt. Die offizielle Einwei-
hung findet am Samstag, den 16.09.2017, um 15.00 Uhr statt. 
Zusätzlich wurde ein Unterstand in Zusammenarbeit mit der Start GmbH realisiert. Ma-
terialkosten wurden von der Stadt Hagenow getragen, die Arbeitsleistung von der Start 
GmbH. Die Gesamtkosten belaufen sich für den Spielplatz auf ca. 14.700,00 € und be-
wegen sich somit im Haushaltsrahmen.  

Ausschreibung Altstadt- und Schützenfest Hagenow
Da die Vertragslaufzeit für die Vergabe des Altstadt- und Schützenfestes 2018 aus-
läuft, wurde eine neue Ausschreibung ausgefertigt. Im Vorfeld traf sich die Verwaltung 
mit dem Tanzstudio Hagenow, dem Lebenshilfewerk und der Dörpschaft to Hagenow, 
um Vor- und Ratschläge mit in die Ausschreibung aufzunehmen. Insgesamt wurden 8 
Veranstalter aufgefordert, bis zum 06.10.2017 ein aussagefähiges Gesamtkonzept zur 
Durchführung des Hagenower Altstadt- und Schützenfestes einzureichen. Nach erfolg-
reicher Durchführung und Auswertung der Veranstaltung im Jahr 2018 behält sich die 
Stadt Hagenow als Auftraggeber die Option vor, ohne erneute Ausschreibung das Alt-
stadt- und Schützenfest für die Jahre 2019 bis 2023 an den gleichen Veranstalter zu 
vergeben.

Badesaison im Freibad in der Bekow
Die Badesaison verlief ohne größere Probleme. Aufgrund der Wiedereinführung des 
Eintrittsgeldes konnten Einnahmen in Höhe von ca. 1.150,00 € generiert werden. 

Robert-Stock-Grab
Aufgrund eines Antrages vom 27.04.2017 der Evangelischen Kirchengemeinde wurde 
eine Zuwendung in Höhe von 1.000,00 € zur Erarbeitung der Restaurierungskonzep-
tion der Grabstellenumrandung bewilligt. 
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Laternenumzug
Am 29. September 2017 findet der schon zur Tradition gewordene städtische Later-
nen- und Fackelumzug statt. Der Umzug wird begleitet von der Polizei, der Jugendfeu-
erwehr und einem Blasorchester.
Treffpunkt ist um 19:00 Uhr auf dem Lindenplatz.

Wegbeschreibung Umzug: 
Lindenplatz ► Lange Straße ► Rathausplatz ► Parkplatz Teichstraße ► Teichstra-
ße ► Lindenplatz

Im Anschluss backen Mitglieder der Jugendfeuerwehr mit den Kindern auf dem Lin-
denplatz Knüppelkuchen.

Auszahlung zur Bezuschussung für Übungsleiter ohne Lizenz im Rahmen der 
Sportförderung
Da für die Bezuschussung für Übungsleiter ohne Lizenz im Rahmen der Sportförde-
rung bisher nichts abgerufen wurde, wird nach einstimmiger Meinung der Ausschuss-
mitglieder ein Schreiben an die Vereine vorbereitet mit der Bitte um Nennung der 
Übungsleiter. Frau Benzien regt an, die Vereine künftig mehr in die Selbstverantwor-
tung zu nehmen.

Apfeltag der Umweltgruppe der Hagenower Kirchengemeinde am 07.10.2017 auf 
dem Kirchenplatz der Evang.-Luth. Kirche 
Unterstützung der Stadt:

- Hütten
- Brennholz

Ein Auftrag an den Bauhofsleiter wurde bereits ausgelöst.  

7. Anfragen der Ausschussmitglieder
keine

8. Schließung des öffentlichen Teils

Benzien Heimke, Behrens
Vorsitz Schriftführung
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